



Regierungsrat, Postfach, 6301 Zug

Nur per E-Mail

Eidgenössisches Departement
des Innern EDI
Herr Bundesrat Alain Berset
3003 Bern

Zug, 17. September 2019 sa

**Vernehmlassung zur Botschaft zur Förderung der Kultur
in den Jahren 2021-2024 (Kulturbotschaft)
Stellungnahme**

Sehr geehrter Herr Bundesrat

Wir bedanken uns für die Einladung zur Stellungnahme in rubrizierter Angelegenheit. Die Schweizerische Konferenz der kantonalen Erziehungsdirektoren (EDK) hat in Zusammenarbeit mit der Konferenz der kantonalen Kulturbeauftragten (KBK) eine ausführliche Stellungnahme erarbeitet. Der Kanton Zug stützt die in der Vernehmlassungsantwort der EDK enthaltenen Ausführungen zu den Grundzügen der Vorlage sowie zu den einzelnen Förderbereichen der Kulturpolitik explizit und ergänzt Letztere mit folgender zusätzlicher Bemerkung.

Zu Ziff. 2.4 (Kulturerbe) und 2.5 (Baukultur):

Die neue Bezeichnung «Baukultur» sei für den gesetzlich verankerten und als Verbundaufgabe definierten Förderbereich «Heimatschutzbereich und Denkmalpflege» dahin gehend zu ändern, dass das Kulturerbe und insbesondere die Archäologie wieder sichtbar werden (z. B. «Kulturerbe und Baukultur» oder «Archäologie, Denkmalpflege und Baukultur»). Zudem seien die Förderbeiträge des Bundes so zu erhöhen, dass sie das archäologische und denkmalpflegerische Kulturerbe nachhaltig sichern. Vermisst wird eine übergeordnete Memopolitik. Schliesslich sei für das UNESCO-Welterbe in der Kulturbotschaft ein zusätzlicher Förderbereich in angemessener Höhe vorzusehen.

Abschliessend bedanken wir uns für die Berücksichtigung unserer Anliegen.

Seite 2/2

Freundliche Grüsse
Regierungsrat des Kantons Zug

sign.

Stephan Schleiss
Landammann

sign.

Renée Spillmann Siegwart
stv. Landschreiberin

Kopie an:

- Direktion für Bildung und Kultur
- Direktion des Innern
- Eidgenössische Parlamentarier des Kantons Zug
- stabsstelledirektion@bak.admin.ch